

*Semblanzas*

AAD 5507

E 37  
Luis Aguilera G.

MANUEL GUERRERO 13

## Novelista de la Tierra

Encontrándome en Santiago, en una reunión nacional de presidentes de filiales de la Sociedad de Escritores de Chile, me correspondió asistir a los funerales del gran escritor chileno Manuel Guerrero. No podía ser de otra manera: debía estar junto al amigo y compañero.

Autor de una de las obras significativas de la narrativa nacional "Tierra fugitiva", aparecida en 1942 y reeditada varias veces, perteneció a la generación del '38, a la que aportó una vocación decidida de denuncia basada en el conocimiento de la existencia de la injusticia social en nuestro país.

Al morir, a los 83 años de su nacimiento en Chillán - tierra de grandes figuras de la vida nacional - deja tras sí un hondo reco-

nocimiento por su obra y una admiración y afecto por su vida, sentimientos que quedaron expresados en la numerosa asistencia que lo acompañó hasta el Cementerio General el viernes 22 de marzo.

En la oportunidad, el presidente de los profesores de Chile, Jorge Páez, en parte de su intervención dijo "Don Manuel era uno de los nuestros, de aquellos que entendieron desde su infancia que la sociedad en que vivimos no da tregua a los pobres, y que el solo intento de romper las trabas para salir adelante significa fuerza y tenacidad".

"Los pobres - escribió en su cuento "El tesoro" - formamos bandadas de pajarillos indefensos, y lanzados a la incertidumbre de los cuatro vientos".



"LOS POBRES formamos bandadas de pajarillos indefensos, y lanzados a la incertidumbre de los cuatro vientos".

Ahora, al decir de Nicomedes Guzmán, "este autor auténtico, nuestro, desligado de símbolos, objetivo, parco, los frutos de su talento no son indudablemente dulces; ácidos de fuerte composición humana y de vida los sazonan, y soles de afilados cristales pare-

cen sollamar la corteza de esos frutos".

A los pobres dedicó su vida militante, y en ofrenda dolorosa, resignó el dolor de la desaparición de su yerno José Weibel, y el espanto que conmocionó al mundo por el asesinato de su hijo Manuel.

Al despedirlo en representación de la Sociedad de Escritores de Chile, y junto con reseñar el impacto de la obra del escritor en la crítica literaria chilena, expresó su director, Edmundo Herrera: "Para nosotros, Manuel Guerrero es el novelista de la tierra, generoso, denunciante, director. Sus personajes, en "Tierra fugitiva", poseen los relieves y las características de líderes sociales que no se resignan a seguir viviendo en la pobreza y la miseria".

## Novelista de la tierra [artículo] Luis Aguilera G.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Aguilera, Luis E., 1957-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Novelista de la tierra [artículo] Luis Aguilera G. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile